

Obstáculos sanitarios frenan tratado con El Salvador (El Financiero 22/06/11)

Obstáculos sanitarios frenan tratado con El Salvador (El Financiero 22/06/11) Ivette Saldaña Miércoles, 22 de junio de 2011 • El intercambio mercantil creció 151% entre 2001 y 2010. Existen obstáculos sanitarios y problemas comerciales por resolver en el Tratado de Libre Comercio (TLC) de México con El Salvador, Guatemala y Honduras, que deben resolverse para potenciar más el intercambio. Por ejemplo se identificaron 819 productos que México podría exportar a El Salvador, y 375 que podría importar de ese mercado. Para el vicepresidente del Consejo Nacional de la Empresa de El Salvador, Agustín Martínez, hay obstáculos en el comercio bilateral. No obstante, el jefe de la Unidad de Promoción de Exportaciones de ProMéxico, Carlos Casas, dijo que ya identificaron los productos que tienen más oportunidad de intercambiarse las dos economías. Indicó que el comercio bilateral creció 151 por ciento entre 2001 y 2010, de 304 millones de dólares a 763 millones, con una tasa media anual de 11 por ciento. En el encuentro "Oportunidades de comercio e inversión México-El Salvador", que organizó el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Casas explicó que anualmente ese país importa dos mil 989 millones de dólares de productos que podrían ser proveídos por nuestros exportadores. Son un total de mil 20 bienes, de los cuales sólo en 28 participa México, apuntó. Así es que se puede ampliar la venta en el país centroamericano, en particular de 31 productos que ya les vendemos, como aceite de soya, alimento para perros, vajillas y artículos para servicio de mesa, galletas dulces, poliéster, celulares, perfumes y aguas de tocador. Aunque hay oportunidad en mil 20 productos, sólo tenemos oferta exportable en 819, como trigo duro, algodón, agua mineral, gaseosas, vacunas, polietileno, energía eléctrica, atunes y plátanos. Homologar sistemas A su vez, Agustín Martínez planteó: "En el Tratado de Libre Comercio del Triángulo del Norte (México, El Salvador, Guatemala y Honduras) aún hay algunas variables que están obstaculizando. Desde el punto de vista sanitario hay barreras de diferentes tipos para el sector agrícola, y creemos que sentándonos a la mesa podemos resolverlos." A diez años de que entró en vigor el acuerdo (en marzo de 2001), no se han desarrollado los mecanismos para dar solución a esa situación, que implica homologar sistemas, advirtió el empresario salvadoreño. No hay armonización arancelaria entre los países socios, y deberían tenerse los mismos niveles arancelarios entre las cuatro naciones. Sobre el TLC que unificará los acuerdos que tiene México con países de Centroamérica, el presidente de El Salvador, Mauricio Funes, dijo que "no tiene sentido que un acuerdo comercial que tuvo sus réditos sólo sea entre los países que lo suscribieron hace diez años, y por eso la idea es que se integren Nicaragua, Costa Rica y eventualmente Panamá. Por ello, más que tener un tratado único, "buscamos homologar los convenios", pues actualmente son de mayor beneficio los pactos regionales.